

## Une 4e cohorte : des universitaires transformés et énergisés.

En mars 2024, une vingtaine de jeunes universitaires ont participé à la Commission du statut de la femme (CSW) à New York et ont suivi des ateliers sur la traite des personnes et sur les violences faites aux femmes. Accompagnées par la chargée de projet du CATHII, Kavitha, avec la présence d'une des formatrices, Jill Hanley, et d'une étudiante de la 2<sup>e</sup> cohorte, Sofia-Elena Ranke-Farro, elles ont visité le siège social des Nations Unies et ont rencontré un représentant de *Cap International*, Coalition internationale pour l'abolition de la prostitution.

Ce séjour a été préparé de longue date, entrevues avec les universitaires à l'automne 2023, quatre soirées de formation de deux



**RICHÉLIEU**  
A FILM BY PIER-PHILIPPE CHEVIGNY

TRIBECA FESTIVAL 2023 OFFICIAL SELECTION  
Fantasia OFFICIAL SELECTION 2023  
Kavitha Vary International Film Festival Special Screenings

CINEMA  
CINEMA

PROJECTION  
FILM  
**RICHÉLIEU**  
27 AVRIL 2024 | 13 h 30

INSCRIPTION OBLIGATOIRE  
[info@cathii.org](mailto:info@cathii.org)

7355 Christophe-Colomb  
Montréal (Qc) H2R 2S5  
à 7 minutes  
du métro Jean-Talon

ORGANISÉE PAR  
**CATHII**  
Comité d'action contre la traite humaine  
interne et internationale

heures en zoom, activité d'intégration individuelle et une journée de bilan tenue le 13 avril. Celle-ci a permis de constater comment ces universitaires comprennent mieux les diverses facettes de la traite présente dans notre société et peuvent faire des liens avec leur domaine d'études et leur stage. Plusieurs ont exprimé comment cette formation et leur participation à la CSW les a transformés et énergisés.



Photo K Culamsinga

Le prochain CATHII Info donnera un portrait complet de leur expérience et une vidéo est en cours de production. Soulignons que ce projet est porté depuis le début par le trio formé de Élodie Ékobena, Lise Gagnon et Kavitha Culasingam.



Photo R Grégoire

## CATHII en réseau

### Une semaine à Rome avec Talitha Kum

par Sofia-Elena Ranke-Farro et Catherine-Laure Juste, participantes à la formation Jeunes Ambassadeurs (JA) de Talitha Kum

La Journée internationale de prière et de réflexion contre la traite de personnes, célébrée du 2 au 9 février 2024, a été une expérience profondément enrichissante pour tous les jeunes qui ont pu vivre cette formation à Rome. Cette semaine de mobilisation et de prière avait pour thème « Cheminer en dignité : Écouter – Rêver - Agir ». Nous nous sommes retrouvées entourées de personnes dévouées à leur communauté et engagées dans la lutte contre ce fléau mondial. Nous avons également eu l'opportunité d'écouter des témoignages de personnes inspirantes, qui travaillent directement ou indirectement avec des personnes victimes de la traite.

Lors des séances de partage et de réflexion, nous avons pris le temps de rêver ensemble, d'imaginer des actions concrètes que nous pourrions entreprendre au sein de nos propres communautés et nous avons réalisé que chaque geste compte, que chaque individu mobilisé peut faire une différence. Rencontrer d'autres personnes engagées dans la même cause que nous, nous a



donné un sentiment d'encouragement et de solidarité. Nous avons ressenti un lien fort non seulement avec les autres groupes internationaux, mais aussi au sein de notre propre équipe d'ambassadrices. Actuellement, nous sommes en contact avec nos consœurs du Japon, du Kenya et du Mexique, avec l'espoir de renforcer ces relations pour accroître la visibilité de ce sujet et peut-être collaborer sur des projets futurs.



Cette expérience nous a ouvert les yeux sur l'ampleur de la traite des êtres humains et nous a motivées à poursuivre notre engagement avec encore plus de détermination. Bien que nous n'ayons pas eu d'attentes particulières en commençant cette semaine, nous avons été profondément touchées et inspirées. Nous avons développé un intérêt grandissant pour la cause et nous sommes déterminées à continuer à agir, à rêver et à nous soutenir mutuellement dans notre lutte contre ce phénomène mondial.

### Campagnes provinciale et nationale

Les membres du CATHII sont très actives pour le plaidoyer tant au niveau provincial que fédéral. Au niveau provincial, certaines ont rencontré des députés en vue de présenter nos recommandations, dont celle d'un plan provincial contre la traite des personnes. La campagne s'adressant au premier ministre du Canada et au ministre de l'Immigration, des Réfugiés et de la Citoyenneté du Canada pour demander l'abolition du permis fermé se continue.



### EPU du Canada

Le CATHII a envoyé une soumission en préparation au 4<sup>e</sup> Examen périodique universel du Canada. Appelé l'EPU, ce mécanisme des Nations Unies vise à faire le bilan de l'implantation des droits humains pour chaque État membre tous les cinq ans. Celui du Canada a eu lieu en novembre 2023 et il a reçu de la part d'autres États 332 recom-

mandations, dont plusieurs concernent la traite des personnes et les travailleurs migrants temporaires.

En mars 2024, le Canada a pris position devant chaque recommandation après avoir consulté des organisations de la société civile et des organisations autochtones. Le CATHII a participé à cette consultation. Pour diverses raisons, certaines recommandations formulées au Canada sont notées par celui-ci alors que d'autres sont acceptées en partie ou totalement. Ce qui est nouveau, c'est que le Canada fournit certaines explications sur sa réponse. Les recommandations sur la traite des personnes sont généralement acceptées par le Canada, mais ce n'est pas le cas pour toutes les recommandations concernant les travailleurs migrants. Une analyse attentive de la part du CATHII des résultats de l'EPU du Canada est en cours.

## Nouvelles

### Colloque « L'égalité en action! » à Montréal du 1<sup>er</sup> au 3 juin 2024

Ce Congrès s'ouvrira le 1<sup>er</sup> juin avec la Marche des Survivantes. Des ateliers aborderont divers thèmes. « L'oppression historique des femmes et des filles autochtones dans le commerce du sexe, les oppressions intersectionnelles qui façonnent le système prostitutionnel, la lutte contre le patriarcat néolibéral, le rôle des événements sportifs dans la marchandisation des femmes feront entre autres partie des nombreux sujets dont traiteront plus de 40 intervenantes provenant du monde entier. En outre, le congrès abordera les défis, mais aussi les progrès et les réalisations en matière d'égalité et de droits des femmes et des filles. », souligne CAP International qui co-organise ce colloque avec la CLES (Concertation des luttes contre l'exploitation sexuelle) (Montréal), Vancouver Rape Relief and Women's Shelter, EVA Center (Boston) et Breaking Free (Minneapolis).

<https://www.capworldcongress.com/fr>

### CATHII vous signale quelques ressources

Sofia-Elena Ranke-Farro est mentionnée dans ces deux articles, le premier est en français, le second a paru dans le *Catholic register* en anglais.

<https://snjm.qc.ca/fr/blog/2024/02/08/rester-dans-laction-avec-laide-de-jeunes-universitaires/#>

<https://www.catholicregister.org/features/call-to-service/item/36493-breaking-silence-on-human-trafficking>

Un livre fort pertinent : le témoignage d'un ancien travailleur migrant agricole devenu défenseur des droits des travailleurs migrants. *Harvest Freedom* de Gabriel Allahdua donne un portrait très complet de leur réalité des travailleurs migrants temporaires. Signalons l'excellent chapitre sur les 20 injustices au Canada (en anglais).

